

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana, corresponsalía Ciudad Victoria lo invita a caminar por los Senderos de Nuestra Cultura

Conmemorando el Bicentenario del inicio de la Independencia
Y el Centenario de la Revolución Mexicana

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 21 de agosto de 2010

Sendero No. 5

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- El seis de marzo de 1753 Don José de Escandón, Conde de Sierra Gorda dona y entrega a la Villa de Santander, hoy Jiménez, el estandarte que lo acompañó en la colonización del Nuevo Santander, hoy estado de Tamaulipas. ¿Sabe usted el lugar dónde se encuentra dicho estandarte?

- Museo de Historia General de Tamaulipas.....8
- En el Templo de los Cinco Señores.....18
- Se desconoce su paradero..... 28

2.- Es hasta 1823 cuando al fundarse como ciudad que comenzó la vida del Puerto de Tampico, por tanto, en la época que dio la orden el virrey no tenía ningún problema de tráfico marítimo. Vaya usted al 29 y haga un esfuerzo por encontrar la respuesta correcta. Mil gracias.

3.- Cuando Don Bernardo fue a hablar con el presidente de los Estados Unidos, la Nueva España estaba estrenando nuevo Virrey que nada tenía que hacer en una designación de esta naturaleza, vaya al 13 y busque la respuesta correcta. Ánimo

4.- Magnifico, nos gusta tratar con personas como usted que sí saben, Felicidades y adelante, le estamos esperando en el 21.

5.- Este dato es difícil de tener presente, sin embargo, usted logró localizarlo por lo que se hace acreedor a nuestra admiración y respeto, le enviamos un toque de clarín por su acierto. Le esperamos en las 29 felicidades.

6.- Su memoria es privilegiada, reciba un fuerte aplauso por su acierto, felicidades. Lo esperamos en el 13. Adelante, siga reuniendo éxitos.

7.- Esto sucedió en 1811, en ese entonces don Benito Juárez apenas balbuceaba, valla 13 y sin temor ninguno busque la respuesta correcta. Usted tiene derecho a ello.

8.- Este es un lugar seguro para preservar objetos históricos, pero sencillamente le comunicamos que su respuesta no es correcta, sin embargo, le invitamos a volver al 1 y hacer un nuevo intento. Suerte.

9.- Hemos llegado al final de nuestro sendero, su presencia nos es muy reconfortante y desde luego agradecemos en todo lo que vale su compañía a través de estos caminos sobre nuestra historia y nuestra cultura, lo único que falta es que recuerde el nombre de quien escribió el siguiente poema titulado “igual que en Emaús” / Cavas hondo, Señor, tan:/ el pico saca luz donde lo clavas. / ¿Quién más que Tú? ¡La sombra me socavas! / ¿Cuál otro amor da luz omnipresente, / capaz de traspasar del inconsciente, / el núcleo de ceniza, fuego y lava? / lo ignora la razón. Y el alma ignora, / pero intuye el misterio en tus caminos, / y el corazón, a ciegas, arde y llora: / llanto y ardor arcanos, sibilinos, / igual que en Meaux, contigo otrora, / sintieron los dos tristes peregrinos. / la respuesta correcta está en el 27.

10.- Actualmente ese es el río que sirve del límite entre Estados Unidos de Norte América y lo que hoy conocemos como México o Estados Unidos Mexicanos, pero la presunta se refiere al siglo XVIII, Le rogamos ir al 23 y buscar el camino correcto. Gracias.

11.- Por más increíble que parezca fue el que lo designo para que desempeñara tan delicada tarea. Muchas felicidades por su éxito de nuestra parte le hacemos llegar un prolongado aplauso. Esperamos en el 9 para seguir adelante.

12.- Para el centro del país este puerto por su ubicación geográfica era de suma importancia, por tanto, la orden del virrey hacía referencia a ello. Felicidades por su acierto. Lo esperamos en el 19.

13.- El coronel José Bernardo Gutiérrez de Lara está considerado como el primer diplomático de nuestro país ante los Estados Unidos ¿Sabe usted por qué?

- Lo envió el gobierno virreinal a desempeñar ese cargo.....3

- Lo envió don Miguel Hidalgo.....11

- Lo envió el Lic. Benito Juárez.....7

14.- En realidad este templo está considerado como el más antiguo del ahora estado de Tamaulipas, por tanto, data de muchos años antes de que llegara esta dama al nuevo Santander, pero los restos de ésta no se encuentran ahí. Usted tiene derecho a ir al 19 y tratar nuevamente de encontrar el camino al éxito. Suerte.

15.- Precisamente en ese año don José de Escandón se encuentra en gran actividad cumpliendo a su manera con su compromiso de poblar y evangelizar. Vaya al 17 y haciendo un esfuerzo trate de encontrar la respuesta correcta. Suerte.

16.- Se nos hace que usted quiere jugar con nosotros, pues bien sabe que esta ex hacienda La Gavia, no está en Coahuila sino en cerca de San Carlos, Tamaulipas. Le pedimos que vaya al 21 y haga un nuevo intento. Suerte.

17.- La Villa de Santa María de Aguayo fue fundada en 1750 sin embargo fue hasta 1754 cuando logro contar con un camposanto, mismo que existe en el Cero Hidalgo en la hora denominada Ciudad Victoria. Este cementerio fue inaugurado, el 13 de marzo de ese año. ¿Sabe usted quién fue el primero en ser sepultado de dicho lugar?

18.- Este recinto data precisamente de la época, pero su construcción se determinó hasta 1759, lo cierto es que usted no eligió la respuesta correcta, por lo tanto, le sugerimos ir al 1 y hacer un nuevo intento. Mil gracias.

19.- Doña Josefa de Llera y Rayas cuyo nombre ostenta la primera Villa del Nuevo Santander, murió el día de San José, ¿Sabe usted en dónde reposan sus restos mortales?

- Templo de los Cinco Señores.....4
- Templo de Nuestra Señora de las Nieves.....14
- Templo de la Villa de Llera.....24

20.- Es un buen conocedor de la historia, hasta allá llegaba el territorio de nuestro país. Le hacemos llegar un ramo de flores por su acierto y le esperamos en el 17.

21.- La historia registra un importante hecho, nos referimos al encuentro de don Miguel Hidalgo y Costilla en el Estado de Coahuila. Ahí el Padre de la Patria lo nombra general insurgente y lo encomienda el movimiento revolucionario en el noreste del Nuevo Santander, ¿Sabe usted el nombre de la hacienda donde tuvo lugar este encuentro?

- Santa María de los Anhelos.....6
- La Gavia.....6
- Las Meninas.....26

22.- Lo sentimos mucho pero no acertó al elegir su respuesta por lo que lo invitamos a ir al 29 y tratar de localizar el camino que lo llevará a la meta. No se deje, usted puede. Adelante.

- Don Gregorio Pizaña.....5
- Don José de Escandón y Helguera.....15
- Don Ernesto Corripio Ahumada.....25

23.- El territorio que ocupaba lo que se conocía como la Costa del Seno Mexicano llegaba al norte hasta el Río:

- Bravo o Grande.....10
- Las Nueces.....20
- Las Palmas.....30

24.- No quiera pasarse de listo, si esa Villa lleva el nombre de esta dama, pero sus restos no están ahí. Le pedimos vaya al 19 y haga un nuevo intento. Ánimo ya está cerca de la meta.

25.- Nos preocupa decirle que anda completamente confundido; en primer lugar, él no está enterrado en Ciudad Victoria y en segundo lugar murió como doscientos setenta y cinco años después de la fecha de inauguración de dicho cementerio. Vaya al 17 y haga otro intento. No se preocupe todos nos equivocamos.

26.- Si, el nombre de esta hacienda le recuerda algo, pero este algo es un hecho muy reciente y nosotros estamos hablando de 1811. Ojalá pueda ir al 21 y hacer un esfuerzo a fin de que localice el camino que lo conducirá al éxito. Mil gracias.

27.- La fuerza de la palabra el ardor de la fe y el sublime sueño de un amor siempre esperando se funden en el crisol del espíritu sensible que derrocha encanto, en esta forma Isaura Calderón la inolvidable tulteca que sabe expresar su sentir con férreo impulso. Con esto llegamos al final deseándole una semana de paz y ensueño. Hasta luego. El camino rápido; 1 – 28; 23 – 20; 17 – 5; 29 – 12; 19 – 4; 21 – 6; 13 – 11; 9 – 21; FIN

28.- Definitivamente usted tiene razón por más que se ha buscado este importante objeto que es testimonio de la gran colonización realizada por don José de Escandón y Helguera. Le hacemos llegar nuestras felicitaciones por su acierto. Vaya al 23.

29.- El Conde de Sierra Gorda, don José de Escandón cifró sus esperanzas en Soto La Marina, su idea era transformarlo en un importante puerto de mar, sin embargo, el 29 de septiembre de 1765 por orden del virrey se suspende el tráfico marítimo a pretexto de que se perjudicaba:

- El puerto de Tampico.....2
- El 'puerto de Bagdad.....22
- El puerto de Veracruz.....12

30.- Lo sentimos mucho, pero anda usted muy lejos del límite con Estados Unidos, vaya al 23 y haciendo un pequeño esfuerzo trate de alcanzar el camino que lo conducirá a la meta. Suerte